Officiers, sous-officiers, gendarmes, soldats, personnels civils, professeurs, cadets et cadets juniors du Lycée Militaire d'Aix en Provence

C'est un grand honneur et avec un immense plaisir, qu'il m'est permis de prendre la parole à l'occasion de cette cérémonie de rentrée scolaire qui nous réunit en ce 11 septembre 2021.

Il y a 40 ans, par une belle journée du mois de septembre 1981, je franchissais moi aussi les portes du quartier Ruybet. Il y a 40 ans, comme vous, j'étais au garde à vous sur cette place d'armes du quartier Miollis.

« Bien s'instruire pour mieux servir »... cette devise qui fût la mienne est désormais la vôtre.

Vous, les jeunes cadets juniors de la 5ème compagnie, vous, les cadets de la 2ème compagnie de la Corniche Lyautey, rejoignez aujourd'hui une nouvelle et grande famille.

De solides amitiés vont naître de cette vie commune que vous allez partager sous le regard exigeant, mais bienveillant, de vos cadres militaires et de vos professeurs qui seront aussi vos guides, vos conseillers, vos confidents parfois.

Et je tiens à souligner ici l'excellence de cet encadrement civil et militaire. Ils vous sont dévoués, ils sont patients et passionnés.

Ils vous inspireront par l'exemple et les valeurs qu'ils vous transmettrons : l'ardeur au travail, le goût de l'effort et des responsabilités, l'esprit de camaraderie et le sens du collectif, le respect de l'autre et la discipline naturellement mais aussi le sens de l'honneur et l'amour du pays.

D'où que vous soyez, quel que soient le grade, la profession ou le métier de vos parents, vous rejoignez cette nouvelle famille, riches de votre Histoire et de votre expérience mais aussi de vos certitudes, de vos espoirs et de vos rêves.

Mais vous devez d'abord travailler pour réussir. Soyez appliqués à la tâche car c'est le labeur, l'effort qui vous mèneront à la réussite, au succès. C'est par ce chemin que vous grandirez, c'est ce chemin qui vous grandira.

Soyez conscients de la chance extraordinaire qui est la vôtre de bénéficier de cet environnement exceptionnel entièrement dédié à votre réussite qui vous est offert par les Armées, par la République.

Cette réussite sera la vôtre mais elle remplira de joie et de satisfaction vos parents naturellement mais aussi vos cadres et vos professeurs qui en seront légitimement fiers.

Des générations vous ont précédé et ont tracé la voie. Suivez la car elle vous conduira à exercer des responsabilités, dans les forces armées ou dans la société civile, selon les efforts que vous aurez bien voulu consentir pour faire fructifier vos talents et ce, quels qu'ils soient à l'instant où je vous parle.

« L'avenir, tu n'as point à le prévoir, mais à le permettre » écrivait Saint-Exupéry.

Vous êtes toutes et tous différents. Le lycée militaire d'Aix-en-Provence, le « Coldo » comme nous l'appelions, installé depuis 75 ans dans cette ville magnifique, au pied de la Sainte Victoire sous ce beau ciel bleu de Provence, n'a pas vocation à créer des clones. Enrichissez-vous de vos différences. Soyez unis. Recherchez la force de la cohésion, non pas dans l'uniformité mais dans la diversité, soudés autour des valeurs communes que j'ai évoquées précédemment.

Je suis Aixois. Je suis fier d'être Aixois. Je le revendique comme vos Anciens dont de nombreux parents qui sont à vos côtés ce matin face à nos trois couleurs.

Ces couleurs sont celles qui flottent sur tous les édifices publics, en France et dans nos ambassades à l'étranger, sur toutes les mers du globe aux mâts de nos navires et dans les airs sur les cocardes de nos avions. Ce sont celles, aussi, qui recouvrent le cercueil de nos camarades tués en opération extérieure ou en service commandé, au nom de, et pour la France. Ce sont aussi celles que les Résistants portaient sur leur cœur avant d'être fusillés par l'occupant, celles du drapeau du régiment autour duquel les Poilus se regroupaient avant de monter à l'assaut, celles qui claquent au vent sous l'Arc de Triomphe le 14 juillet mais aussi le 11 novembre et le 8 mai.

Soyez-en dignes. Et n'oubliez pas que vous êtes désormais dépositaires de l'image et de la réputation du lycée.

Je vous souhaite bon courage dans vos études, une belle année scolaire couronnée de succès avec, cela peut être parfois utile, un brin de réussite ou de chance. Mais celle-ci ne sourit qu'aux audacieux. Soyez donc audacieux, enthousiastes et unis.

Et pour conclure, de vous rappeler, lorsque vous serez saisis de doutes, lorsque vous serez fatigués, que votre moral sera défaillant que « *le pessimisme est d'humeur, l'optimisme de volonté* » (Alain)

Chic à Aix!